#### REPORTE SOBRE GOBIERNO MEXICANO

# Moody's descarta ajustes en política económica tras elecciones

No obstante, la firma considera que disminuyó el riesgo de cambios estructurales

#### **GÜILLERMO CASTAÑARES**

jcastanares@elfinanciero.com.mx

Los resultados postelectorales y los nuevos nombramientos del Ejecutivo en la Secretaría de Hacienda y el Banco de México (Banxico) no supondrán cambios significativos en la política macroeconómica, consideró la agencia calificadora Moody's.

Tras las elecciones celebradas el 6 de junio pasado, el partido en turno, Morena, junto con sus aliados, mantuvo la mayoría simple en la Cámara de Diputados, pero perdieron la calificada, es decir, dos terceras partes de los 500 asientos disponibles.

Por ello, la calificadora considera que debido a la pérdida de la mayoría calificada, disminuye el riesgo de cambios constitucionales radicales en el país, especialmente de aquellos relacionados con el sector energético, pero prevé que seguirán los objetivos de política clave, incluido el apoyo a Pemex.

Además del resultado electoral, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, decidió la semana pasada postular a Arturo Herrera como próximo gobernador de Banxico, y la vacante que dejará el funcionario al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) será ocupada por Rogelio Ramírez de la O.



**El 29 de abril** de este año Moody's ratificó la calificación de México en 'Baal' y mantuvo la perspectiva negativa, con lo que el país continúa tres niveles arriba del grado de inversión.

197

### **ESCAÑOS**

Obtuvo Morena en la Cámara de Diputados, y sus aliados del PVEM y del PT obtuvieron 44 y 38 asientos.

Ante estos acontecimientos, Moody's no ve afectaciones o cambios drásticos en la conducción de la política macroeconómica.

"En nuestra opinión, los cambios propuestos en el equipo económico y los resultados de las elecciones intermedias no darán lugar a un cambio material en la dirección de las políticas macroeconómicas y fiscales. Incluso con Herrara como gobernador, esperamos que el banco central mantenga su independencia", destacó la agencia.

La calificadora enfatizó que la independencia del banco central respalda la credibilidad y la eficacia La calificadora espera que el apoyo del gobierno federal para Pemex sea recurrente, en alrededor de 1% del Producto Interno Bruto [PIB] por año.

**Para este año** estima que la economía mexicana tendrá un crecimiento de 5.6% y de 2.7% para 2022.

111

## **ESCAÑOS**

Obtuvo el PAN, más que los 77 anteriores, y el PRI obtuvo 69, por encima de los 48 previos.

de la política monetaria y es parte de la solidez del perfil crediticio soberano.

"Herrera también expresó su deseo de que Banxico aumente la transparencia en torno a cómo calcula el banco central sus ganancias y el pago remanente asociado a Hacienda y cómo gestiona reservas y ganancias de divisas. En ambos casos, no está claro si estas opiniones podrían representar una desviación de la forma en que los funcionarios del banco central se han acercado a estos temas de gestión de la política monetaria hasta la fecha", apuntó Moody's.

#### SEGUIRÁ AUTONOMÍA EN BANXICO

El actual gobernador del banco central, Alejandro Díaz de León, termina su periodo hasta el 31 de diciembre de este año, por lo que, de ser aprobado por el Senado, Arturo Herrera ocupará la vacante el primero de enero del año entrante, y el funcionario ha dejado en claro que, si llega a hacerse cargo de la autoridad monetaria, mantendrá la autonomía que ha caracterizado al organismo.

En cuanto a la Secretaría de Hacienda, los especialistas de Moody's indicaron que el nuevo titular de la dependencia, Ramírez de la O, puede adoptar una postura más independiente en la conducción de los asuntos económicos y fiscales en relación con Herrera, pero señalaron que continuará la política fiscal austera que ha caracterizado a la actual administración.

"Esperamos que Ramírez de la O esté muy involucrado en el desarrollo del presupuesto de 2022. Un dato clave que será más claro en los próximos meses será el enfoque del gobierno para la reforma tributaria", indicaron.

Agregaron que se espera una reforma que sea incremental y no transformativa, es decir, que se centrará más en cuestiones administrativas que en cambiar la estructura del sistema tributario y, por lo tanto, limitará el tamaño de los ingresos adicionales.